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社区论坛

在开展试点近两年后!广州宣布

将全面铺开社区"网格化#服务管理$

据悉!公共服务基础设施%城市管理%

环境保护%社会治安管理%平安创建%

消防安全%矛盾纠纷调处%特殊人群

管理%来穗人员服务管理%计划生育

服务等内容都将纳入&网格#服务管

理事项$

广州并非网格化概念的首创者!

北京%上海等地已早有实践$ 要推广

这套管理体系!首先需要对其功能预

期有一个明确的认识$ 笔者认为!我

们首先必须认识到网格化的局限性!

对网格化可能起到的作用有一个清

醒的认识$从一些试点社区的经验来

看!网格员起到的主要作用还是信息

搜集!诸如社区治安%街边摆卖%乱停

车等社区里常见的问题!相当一部分

无法由网格员亲身解决$网格员只是

起到发现问题的作用!具体解决还是

需要职能部门出手$ 因此!要改善社

区治理现状!不可能依靠网格化包打

天下$

实际上!如果仅仅是着眼于信息

搜集工作!目前社区居民对接政府职

能部门的联系渠道还是很多的$从政

府热线到部门微博!市民无论是发现

了什么城市管理问题!或者需要什么

具体的社会服务!联系上职能部门并

非最困难的事情$ 最困难的事是什

么' 我想大部分市民都有过类似经

历(热线也打了!微博也
!

了!投诉

也发邮件了! 但就是不见问题解决$

这才是当前社会管理服务未能打通

最后一公里的最大弊病!不在问题发

现环节!而在问题解决环节$

认识到这一点!我们才能厘清推

进网格化的真正着力点!不在于铺设

网格!而在于网格中发现的问题如何

衔接到现有的行政管理体制中得到

解决$ 换句话说!网格员发现了问题

只是万里长征走出了第一步!如何通

过高效率的制度设计将任务分派到

职能部门去!并督促职能部门解决实

际问题!才是真正有技术含量的社会

治理创新$

问题得不到解决有两种可能!一

是部门没积极性去解决!二是部门没

能力解决$ 首先!网格化应有刚性的

协同监督%绩效评估措施!应明确接

到问题后的处理时限!每一个问题实

施全程跟踪)))分派到了哪个部门!

卡在哪个人的手上!都应在一定范围

内公开以形成压力$ 同时!不妨将网

格化协同效率纳入各个职能部门一

把手的考核指标中!网格员的评分占

主要分值$ 这样一来!职能部门对于

网格中分派的任务自然不敢怠慢$其

次!部门没能力解决的问题大多是历

史遗留问题!或是现行法律法规空白

的共性问题$ 在这方面!如果有多个

网格都反映了类似的问题!市一级层

面应开展有针对性的统筹工作!或推

动人大立法来提供解决问题的法律

依据$

总而言之!广州要花大力气推进

网格化社会管理!找准着力点至关重

要!千万不可有力使错了地方$ 真正

的挑战可能并非是网格内的问题发

现%信息搜集工作!而是在网格外推

动各部门解决实际问题的制度设计$

张涨*摘编自+广州日报,-

社区网格化：功夫在“格”外

不可否认! 在城市文体场所空

间不足的情况下! 广场舞搅扰了人

们的生活$但更深层次上!当下社会

对老人诸多行为的不适应%不理解%

不支持!是老年人群的日渐&强势#!

冲击了中国社会的传统文化心态$

传统文化中!人老了!就该安静

淡然!不争名利!不扰世相.人老了!

就该成为这社会的背景而非主角$

虽然中国人讲孝道! 但那是礼仪框

架内的&事亲至孝%敬老崇文/.若谁

家老人衣食无忧还不时整出点幺蛾

子!即使&子不问父过/!他人也会责

其为老不尊$

不信就看看媒体上关于老年人

&奇闻轶事/的新闻标题吧$&蔷薇老

妈整容! 年过五旬网恋/&大妈互飙

热舞!大爷不敢直视/&从成人展%广

场舞看文革流毒/ 00对老人们冷

嘲热讽!满满的都是负能量$

许多年轻人! 在微信中热传国

外摩登老妈老爸的图片! 却对身边

喜爱打扮的中国大妈发出嗤笑$

七八年前! 一位企业家对记者

说!他要做出中国最好的养老社区$

此念萌于他对美国一家养老机构的

参观$ &文体设施齐全!八九十岁的

老太太们画着妆!戴着花!穿着比基

尼!在泳池边晒太阳$老头们在活动

室玩航模!在舞厅里跳恰恰$#他说!

相比之下咱们的老人活得太压抑

了!退休后的生活漫长而无趣!以一

种单调的姿态走向人生终点$

然而不可避免地! 越来越多的

人在调侃大妈们的同时! 也慢慢走

向人生的黄昏!&大爷大妈们# 会成

为中国数量最为庞大的群体$ 他们

想成为&背景#怕也枉然(早晨上班

的公交车上! 更多的老人会占去座

位.医院里!更多的老人会早起挂完

你想要的专家号. 广场舞人数可能

翻倍了!而你我就在其中00

老人群体!不仅数量猛增!在社

会上也将更加&强势#$有钱%有闲也

有能耐的老人越来越多! 在摆脱了

工作束缚经济压力! 完成了奉献社

会抚养儿女的任务后! 他们凭啥不

能追求自己想要的生活'

当然! 老年人在欢乐潇洒的同

时!也应遵守公序良俗!不能妨碍他

人权益!剥夺他人快乐$ 反过来说!

只要不是做了违法违纪% 败坏公德

的事! 我们就不该指摘老人对自己

生活方式%行为方式的选择$

如果你熟识的 哪 位 大 爷 大 妈

&作#了一次&说走就走的旅行!奋不

顾身的爱情#!也请你送上祝福吧$

曲哲涵*摘编自+人民日报,-

致我们终将到来的黄昏
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阿拉灯神丁是也!楼上居

民不讲文明! 几乎天天往楼下扔

生活垃圾! 当楼下绿化带是纯天

然垃圾场' 刚洗好晒出去的衣服

都被弄脏!现在都不敢晾衣服!晾

衣架上都是扔下来的剩饭! 擦洗

不掉1投诉至小区物业及居委会!

物业说会挨个敲门说下! 居委说

这事没法儿管1

!"#$%&

朱海林! 青浦豪都

国际花园这几年业委会被几个老

人长期霸占!和物业公司联手!想

方设法收业主钱! 掏空业主维修

基金! 业主们忍无可忍终于起来

抗争!要求罢免现任业委会$

!

锅盖头帮主 ! 最近绿洲

花园小区出现告知书!内容是绿

洲花园业主委员会存在问题!包

括资金流向不明!和某些事情处

理不合法的问题$ 请帮忙转发!

让更多人知道!希望大家维护共

同的利益!督促业委会落实上述

要求$

!

洞庭帆影!最近在号召小

区里的业主向物业和业 委 会 开

炮! 将小区里种种不合理现象拍

摄下来!发到网上供大家点评!总

结大家对物业的种种牢骚! 形成

书面意见!群里群起响应!纷纷支

持我的行动并积极加入其中!为

自己的权益据理力争$

近年来!崇明的乡野林间建起

一幢幢豪华的小木楼!被居民称为

&林庄#!业主则被称作&庄主#$ 这

些林庄并未获取任何审批手续!且

"

年前就被相关部门定性为 &非法

占地#!要求拆除$ *

#

月
$

日+新闻

晨报,

在现实中! 这样的场面不足为

奇!密林深处的违章建筑早成一景(

从风景区里的会所群! 到保护区的

别墅群! 再到乡野林间豪华的小木

楼!森林被砍伐!违章很泛滥$ 违章

建筑不是一天建成的! 监管者先天

失聪失明也就罢了! 及至后面发现

问题!违法的性质也界定了!罚款通

知书也下达了!却以&执行太难#为

由!导致违法行为查实无果!治而无

效!甚至在治理中坐大!如此结果令

人诧异$

土地违法在一路狂奔! 表面上

的作为其实是不作为的变种$ 作为

执法者! 无以反思执行不力的原因

所在!并想出更为有效的办法!反倒

是作出&倍感无奈#的矫情之状$ 法

治之下居然可以有无能为力之事!

那么公共治理又靠什么来保障'

相反! 一旦涉及政府自身利益

和政绩形象工程的项目! 再大的困

难似乎都可以雷厉风行! 比如让人

广为诟病的强拆$ 若以此工作态度

与力度! 拆除违章建筑自然不在话

下$ 可是!现实图景却呈现反面!选

择性执法的背后! 或许体现的是公

共责任的沦陷$解决违章建筑!保护

一地林木!维护一方法纪!当以给公

权&治病#为要$权力生病了!责怪违

建者太强悍自是末本倒置$

违章建筑大量出现! 根本原因

还在于没有实行有效的问责! 既对

事前的监管失范没有处分! 更没有

对后续的作为不力进行强势干预!

问责不力成了纵容! 权力作为便会

有恃无恐$但凡一有违章建筑!先问

监管责任! 对失职渎职行为进行严

厉查处!有关人员还会无动于衷!并

装出一副&无能为力#之态吗'

违章建筑好拆!权力生病难治$

什么史上最牛违章建筑! 都不过是

&最大失职#的反衬而已1

堂吉伟德*摘编自+羊城晚报,-

违章建筑只是失职的反衬


